
Депутаты обеспокоены отсутствием программы по экологии  

Планерка в Законодательном Собрании Республики Карелия началась с 

поздравления с юбилеем Геннадия Нечаева. Председатель парламента, депутаты, 

представители органов исполнительной власти поздравили одного из самых 

опытных депутатов, председателя парламентского комитета по экономической 

политике и налогам, которому трижды доверяли свои голоса избиратели.  
    На планерном совещании была заслушана информация начальника управления 

экологии и использования водных объектов Министерства по природопользованию и 

экологии Виктора Валдаева об отсутствии в республике целевой программы по экологии. 

    Обсуждение этого сообщения было неожиданно бурным. Обычно столь сильные 

эмоции у депутатов вызывают темы, имеющие больший общественный резонанс: вопросы 

ЖКХ, тарифов и тому подобные. Но, видимо, экологические проблемы становятся ближе 

и населению, и депутатам. Растет осознание того, что при отравленной природе тщетны 

попытки наладить эффективную экономику и счастливую жизнь, природу охранять надо 

действенно, и отношение к ней должно быть трепетным. С таким настроением депутаты и 

подошли к обсуждению. 

    – Создание республиканской целевой программы нецелесообразно, если ее реализация 

находится в компетенции только одного ведомства. В таком случае разрабатывается 

ведомственная программа, и в настоящее время такая программа министерством уже 

готовится, – сообщил Виктор Валдаев. 

    А депутаты обеспокоены тем, что проект бюджета на 2012–2014 годы уже 

сформирован. Следовательно, в отсутствие программы по экологии невозможно 

предусмотреть средства на нее. 

    Но не только в этом, как выяснилось, сложность. Евгений Денисов, председатель 

комитета ЗС по природным ресурсам и экологии, сообщил: «Отсутствие программы – 

проблема всероссийского масштаба. К примеру, такая часть этой большой проблемы, как 

захоронение бытовых отходов, регламентируется восемью десятками законов и еще двумя 

тысячами подзаконных актов! Как увязать требования стольких актов, авторами которых 

являются множество ведомств? Практически это невозможно. Но мы вместе с 

правительством республики сделаем все, чтобы программа была принята как можно 

скорее!» 

    В обсуждении проблемы приняли участие Председатель Законодательного Собрания 

Александр Переплеснин, депутаты Геннадий Нечаев, Светлана Токарева, Николай Ершов, 

Лариса Жданова. 

    Также на планерном совещании председатель парламентского комитета по бюджету 

Светлана Токарева сообщила депутатам, что в Законодательное Собрание поступил 

проект закона республики о бюджете на 2012 год и плановый период 2013 и 2014 годов. 

Первого ноября запланированы парламентские слушания по этому вопросу. Очевидно, 

тогда и станет возможной более конкретная работа над целевой программой по экологии. 
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